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Às quinze horas e cinquenta minutos do dia vinte e cinco de abril do ano de dois mil e 1 

vinte e três, reuniu-se o Conselho Universitário da Universidade Federal de Lavras, no 2 

Salão dos Conselhos do Prédio da Reitoria. A reunião foi transmitida nos termos da 3 

Resolução CUNI nº 027/2022 pelo link de transmissão 4 

https://stream.meet.google.com/stream/26fd50d9-994a-4086-a483-4f9ed5db3852 e 5 

acompanhada pelos conselheiros residentes no campus de São Sebastião do Paraíso, pelo 6 

endereço meet.google.com/mpn-giga-ubb. Presidiu a reunião o professor João 7 

Chrysostomo de Resende Júnior, Reitor da UFLA e estavam presentes os seguintes 8 

conselheiros: Valter Carvalho de Andrade Júnior (Vice-Reitor); Jefferson Esquina Tsuchida 9 

(representante do CEPE); Ana Paula Peconick, Fernando Henrique Ferrari Alves, Francisval 10 

de Melo Carvalho, João Domingos Scalon, Luiz Henrique Rezende Maciel, Moacir de Souza 11 

Dias Júnior, Renato Ferreira de Souza e Teodorico de Castro Ramalho (diretores das 12 

Unidades Acadêmicas); André Geraldo Cornélio Ribeiro, Daiane Alice Henrique Ament, 13 

Eduardo van den Berg, Giancarla Aparecida Botelho Santos, Guilherme Vieira Pimentel, 14 

Jeferson Almeida Dias e Rodrigo Garcia Barbosa (representantes docentes das Unidades 15 

Acadêmicas); João Cândido de Souza e Márcio Machado Ladeira (Pró-Reitores); Adeilson 16 

Carvalho, Alfredo Carlos Júnior e Antônio Elizeu da Rocha Neto (representantes dos 17 

servidores técnico-administrativos); Davi Pereira dos Santos Júnior e Zacharias Dannyel de 18 

Alencar Guedes Fontes (representantes dos estudantes dos cursos de graduação); Lavínia 19 

Barbosa Oliveira (representante dos estudantes dos cursos de pós-graduação); e 20 

Elisângela Elena Nunes Carvalho e Jacqueline Magalhães Alves (representantes das 21 

políticas de EDI). Inicialmente, o Senhor Presidente fez menção à pauta da reunião, 22 
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convocada especialmente para tratar da alteração do Regimento Geral da UFLA, conforme 1 

previsão contida em seu artigo 209 e apresentou para os conselheiros, as propostas de 2 

alteração que visam em especial, a criação da Pró-Reitoria de Inovação e 3 

Empreendedorismo que substituirá o Núcleo de Inovação Tecnológica (NINTEC) e a 4 

criação do Colégio de Aplicação que substituirá o Núcleo de Educação da Infância (NEDI), 5 

entre outros ajustes. Feitas as devidas colocações foram apresentadas propostas de 6 

ajustes no artigo 9º (alteração da redação); inserção de artigo após o artigo 11; artigo 12 7 

(alteração da redação do caput e do parágrafo único, para previsão do Colégio de 8 

Aplicação); artigo 17 (divisão do § 1º em §§ 1º e 2º); artigo 32 (alteração da redação do § 9 

2º); artigo 33 (alteração da redação do caput e do inciso VI do § 1º); artigo 51 (alteração 10 

da redação do caput, do § 1º, do § 7º, bem como inclusão do § 9º); artigo 94 (alteração da 11 

redação do inciso XIII); artigo 99 (exclusão do inciso IV); artigo 104 (inclusão de inciso para 12 

prever a Pró-Reitoria de Inovação e Empreendedorismo, e alteração da redação do 13 

parágrafo único); inserção de artigo após o artigo 112 para tratar da Pró-Reitoria de 14 

Inovação e Empreendedorismo; exclusão dos artigos 117 e 118; artigo 120 (alteração dos 15 

nomes da Auditoria-Geral e da Superintendência de Integridade e Correição, bem como 16 

alteração da vinculação da Comissão de Ética, da Ouvidoria-Geral e do Serviço de 17 

Informação ao Cidadão). O Senhor Presidente falou sobre as mudanças nos nomes dos 18 

órgãos, em especial, sobre a necessidade de transformação da Superintendência de 19 

Integridade e Correição em Unidade Setorial de Correição, para atendimento à 20 

Controladoria Geral da União e fez menção às funcionalidades e atribuições da Unidade. A 21 

professora Débora Cristina de Carvalho, Superintendente de Integridade e Correição, foi 22 
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autorizada a participar da reunião e discorreu sobre a legislação que rege as unidades de 1 

correição, os tipos de processos geridos pela Unidade e dirimiu as dúvidas dos 2 

conselheiros. Após discussões, o conselheiro Márcio Machado Ladeira propôs que o órgão 3 

mantivesse a denominação de Superintendência, visto que a nomenclatura não contraria 4 

a legislação. Colocada a proposta do conselheiro em votação, a mesma foi reprovada e 5 

alterada a nomenclatura conforme proposta pela mesa. Dando continuidade às propostas 6 

de alteração do Regimento Geral foram apresentados ajustes no artigo 125 (alteração da 7 

redação do caput); artigo 126 (alteração da redação do caput); artigo 129 (alteração da 8 

redação do caput e do parágrafo único); artigo 142 (alteração da redação do § 2º); artigo 9 

144 (inclusão dos §§ 1º e 2º); artigo 146 (alteração da redação do inciso IV); artigo 149 10 

(inclusão de parágrafo com renumeração dos existentes); artigo 150 (correção de grafia 11 

do caput); artigo 154 (alteração da redação do parágrafo único); artigo 155 (alteração da 12 

redação do caput); artigo 161 (alteração da redação do caput); artigo 166 (alteração da 13 

redação do caput); artigo 171 (alteração da redação do caput e do inciso II, bem como 14 

inserção de parágrafo com a renumeração dos existentes); Título do Capítulo VII - DO 15 

COLEGIADO DA EDUCAÇÃO BÁSICA (alteração da redação do título do capítulo); artigo 181 16 

(alteração da redação do caput); artigo 182 (alteração da redação do caput e dos incisos I 17 

a V); artigo 183 (alteração da redação do caput e dos incisos I a VIII); artigo 184 (alteração 18 

da redação do caput); artigo 195 (alteração da redação do caput e dos §§ 1º e 2º); artigo 19 

196 (alteração da redação do caput); artigo 206 (excluído); e artigo 207 (excluído). Todas 20 

as alterações foram discutidas e acatadas e foram alterados também os artigos cuja 21 

menção aos departamentos não fazem juz às Unidades Acadêmicas que não os possuem 22 
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em sua estrutura. Concluída a apresentação das propostas, esgotadas as discussões e 1 

conferido o quórum regimental necessário à aprovação, a proposta de alteração do 2 

Regimento Geral da UFLA foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. O novo 3 

Regimento entrará em vigor na data de sua assinatura, justificada a urgência pela 4 

necessidade de adequação do Sistema de Organização e Inovação Institucional do 5 

Governo Federal (SIORG) à estrutura organizacional da UFLA. Assuntos Gerais: O 6 

conselheiro Zacharias Dannyel de Alencar Guedes Fontes parabenizou a Direção Executiva 7 

da UFLA pela maneira como tem conduzido a instituição. A conselheira Jacqueline 8 

Magalhães Alves alertou para a qualidade do sinal de internet nas salas de aulas do 9 

Pavilhão II e também para os processos eleitorais visando a representação discente nos 10 

órgãos colegiados, haja vista que na maioria das vezes não se sabe quem é o candidato e a 11 

que se destina a representação. A conselheira também chamou a atenção para o cuidado 12 

na utilização da terminologia “empreendedorismo”, visto que o termo tem sido 13 

banalizado na perda de direitos. O Senhor Presidente deu ciência aos conselheiros da 14 

recomposição do orçamento das Universidades, divulgada pelo Presidente da República 15 

no último dia 19 de abril e falou das dificuldades devidas ao orçamento de custeio da 16 

UFLA para o ano de 2023. A recomposição anunciada reduzirá danos, mas ainda é 17 

insuficiente para a realização de todas as ações planejadas. Esclareceu que, com as 18 

indicações do governo, de que haveria a suplementação orçamentária, a Universidade já 19 

vinha adotando medidas para recompor a rotina no câmpus, afetada nos últimos anos 20 

pelo orçamento insuficiente, e pelos cortes realizados sobre uma programação 21 

orçamentária já precarizada. Entre as medidas, foi aumentado o valor das bolsas do 22 
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Programa de Bolsas Institucionais (PIB/UFLA), que estavam congeladas desde 2013, e a 1 

recontratação de cerca de oitenta postos de trabalho de mão-de-obra terceirizada, para 2 

que a manutenção, a limpeza e a segurança no câmpus fossem retomadas a contento. 3 

Para garantir o sucesso das medidas adotadas foram necessárias ações administrativas 4 

importantes, como novas licitações de contratos de limpeza e vigilância que, com valores 5 

similares aos dos contratos anteriores, permitiu a correção de problemas que existiam no 6 

atendimento à  limpeza de banheiros e na vigilância de alguns locais, como nas fazendas e 7 

na moradia estudantil; e outras medidas serão necessárias para o pagamento total das 8 

despesas e o aporte de outros recursos de investimento para a retomada das obras 9 

paralisadas no câmpus de São Sebastião do Paraíso. O Senhor Presidente informou 10 

também que uma das principais pautas da UFLA nas negociações com o Ministério da 11 

Educação tem sido a necessidade de liberação de vagas de servidores técnico-12 

administrativos, situação que precisa ser resolvida, pois a UFLA tem gastado acima de 60% 13 

dos recursos de custeio somente para pagamento de mão de obra terceirizada. O 14 

conselheiro Márcio Machado Ladeira, Pró-Reitor de Planejamento e Gestão também falou 15 

sobre a recomposição do orçamento e seus desdobramentos e instruiu os diretores das 16 

Unidades Acadêmicas a aguardarem a suplementação das matrizes orçamentárias das 17 

Unidades. A conselheira Lavínia Barbosa Oliveira também falou sobre os processos 18 

eleitorais e sugeriu a inserção de um mini curriculum dos candidatos no processo e um 19 

manual esclarecendo as funções dos representantes para incentivar a participação nos 20 

órgãos colegiados. Às dezessete horas e quarenta e dois minutos, nada mais havendo a 21 

ser tratado, encerrou-se a presente reunião e para constar, eu, Ione Dias Bertolucci, 22 
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secretária, lavrei a presente ata que, após ser aprovada, deverá ser assinada por mim, 1 

pelo Presidente e demais presentes à reunião de aprovação da mesma. 2 

 
JOÃO CHRYSOSTOMO DE RESENDE JÚNIOR                                                  IONE DIAS BERTOLUCCI                                                  
                              Presidente                                                                                           Secretária 

            


